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Protokoll der ausserordentlichen Hauptversammlung  
 
Montag, 26. Juni 2023 
Restaurant Hof Appenzell 
 
Der Präsident Bruno Ulmann eröffnet um 19.00h die ausserordentliche HV.  
Die Einladung zur AO-HV und die dazugehörige Traktandenliste haben alle Vereinsmitglieder fristge-
recht erhalten. Aus der Versammlung kamen keine Änderungswünsche zu den Traktanden. 
Einleitend erläutert Bruno ausführlich die Entstehung der bestehenden Vereinsfahne. Weiter erläu-
tert er wie was und warum dies und jenes wie angepasst werden soll. Das führte zu vielen Diskussio-
nen im Vorstand. Ebenfalls fühlten wir uns im Vorstand unglücklich, dass an der ordentlichen HV kei-
ne Auswahlmöglichkeiten den Mitgliedern vorgestellt wurde. Schlussendlich bewog es die Kommissi-
on eine ausserordentliche HV mit einem Rückkommensantrag abzuhalten. 
 
Traktandum 1:  Appell 
 
Gemäss Präsenzliste sind 35 Mitglieder anwesend. Das absolute Mehr beträgt somit 18 Stimmen. 
 
Traktandum 2: Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden Sepp Schmid und Paul Bärlocher gewählt. 
 
Traktandum 3:  Rückkommensantrag des Vorstandes zum HV-Beschluss bezüglich Gestal-

tung der neuen Fahne. 
 
Als erstes muss der Rückkommensantrag angenommen werden. Der Präsident erklärt, dass wir mit 
der Annahme uns noch keine Entscheidung auferlegen und zu jeder Zeit auf den Beschluss der or-
dentlichen HV 2023 zurückkommen können. 
Toni Signer meldet sich zu Wort. Er erwähnt in seinen Ausführungen, dass ein Rückkommensantrag 
den Verein spalten könne und einige Mitglieder sich entschliessen könnten sich zu einem Austritt zu 
bewegen.  
Die darauf erfolgte Abstimmung sah das anders und der Rückkommensantrag wurde mit 34 ja Stim-
men und einer Enthaltung angenommen. 
 
Traktandum 4: Abstimmung über die neue Vereinsfahne 
 
Bruno Ulmann stellt die Idee der alten abgeänderten Vereinsfahne so wie sie aussehen könnte vor. Er 
erwähnt auch die Knackpunkte, die sich bei der Neugestaltung ergeben hatten. Aus der Versammlung 
kamen einige Fragen und Ideen die rege besprochen und beantwortet werden. Als die Diskussion 
erschöpft war wurde die neuen Idee vorgestellt. Der Werdegang des neuen Vorschlages wurde vom 
Präsidenten ausführlich erläutert. Seine Bemerkung das ausnahmsweise er und auch der Aktuar in 
dieser Angelegenheit gleicher Meinung seien.  
Die Muster in der Form einer Zeichnung in der grösse A3 wurden den Versammelten herumgereicht. 
Die Wortmeldungen anhand der Muster. 
Ingmar Abler:    An dieser Stelle nicht zu sehr ins Detail zugehen. Die neue Variante stimmt. 

Kleine Anpassungen dem Graphiker und dem Vorstand überlassen. 
Chläus Sonderegger: Ist positiv und überrascht vom neun Vorschlag. 
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Sepp Schmid:  Ihm hat es zu viel Grün im Gesamteindruck. Ein Rotes Schweizerkreuz könn-
te das allenfalls noch ändern. 

Ingmar Abler:  Die Schweiz ist mit der Schleife (rot/weiss) am Fahnenmasten enthalten. 
Emil Ulmann:  Er habe ja bekanntlich den Antrag einer neuen Fahne an der ordentlichen 

HV gestellt. Im gefalle der Vorschlag und würde kein Schweizer Kreuz auf der 
Fahen Zeigen da wir ja eine Kantonale Organisation seien. 

Emil Koster:  Fahne in den Farben zu Knallig. Das Grundtuch als Damast auszuführen, 
sollte unbedient erfüllt werden. 

Karl Manser:  Nicht über die Farben diskutieren. Auf dem Stoff ist es anders als auf den 
Zeichnungen. 

Fridolin Manser: Die Silhouette stimmt seiner Ansicht nicht ganz. Was das für ein „Boggel“ 
rechts vom Säntis ist? 

Die Diskussion ist nun erschöpft. 
Alle Anregungen werden mit dem Graphiker vor der Bestellung noch besprochen. 
 
Die Kostenzusammenstellungen (auf-abgerundet) lauten wie folgt: 
Alte Fahne erneuern  Fr. 17‘000.00 
Neue Fahne ohne Damast Fr. 19‘000.00 
Neue Fahne mit Damast  Fr. 21‘000.00 
Bei einer neuen Fahne ist die Ausrüstung für den Fähnrich enthalten. 
 
Toni Signer der das Sponsoring organisiert wünscht, dass keine Namen sowie die Beträge der einzel-
nen Sponsoren an die Öffentlichkeit kommen. Es gibt Sponsoren, die nicht genannt werden möchten. 
Eine Liste mit den Namen wird mit der Abrechnung an der HV 2024 veröffentlicht. Er könne zum jetzi-
gen Zeitpunkt mitteilen, dass wir auf gutem Wege in Sachen Finanzierung sind. Ist aber noch nicht zu 
100% abgedeckt. 
Die Abstimmung ergab folgendes Ergebnis:  
Bestehende Fahne neu Gestalten   1 ja Stimme 
Eine neue Fahne gemäss den Mustern 33 ja Stimmen 
Grundtuch in Damast ausführen 35 ja Stimmen 
 
Bruno bedankt sich für das rege Mitmachen er hofft, dass wir die neue Fahne auf unser 75-jähriges 
Jubiläum im Jahr 2024 gebührend einweihen können. 
 
Was ebenfalls mit der Vereinsfahne zu tun hat ist, dass unser Fähnrich Franz Signer auf die HV 2024 
seinen Rücktritt eingereicht hat. Es ist eine Vereinsaufgabe für eine ebenfalls so Pflichtbewusste und 
Kompetente Person Ausschau zu halten. 
Zum Abschluss bedankt sich der Präsident für den Entscheid zur neuen Fahne. Er wünscht allen gute 
Heimreise allen die an der schweizerischen GM-Runde noch dabei sind für die 3. Runde viel Glück. 
 
Er schliesst die Versammlung um 20.30h. 
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